

Chère Amie, cher Ami,

Comme nous aurions aimé pouvoir vous dire que cette nouvelle année commençait enfin dans un monde plus apaisé ! Hélas, il n'en est rien, la guerre se rapproche toujours plus aux portes de l'Europe, et se répand partout dans le monde.

L'ONU créée à la fin de la Seconde Guerre mondiale est désormais mise à mal tous les jours par des dirigeants avides de pouvoir, de conquêtes et de domination.

Pour la 4^{ème} année consécutive, ce sera un drapeau ukrainien qui accueillera à l'Espace de Mémoire les visiteurs pour rappeler les souffrances subies par ce pays et par une population civile toujours sous le feu de son prédateur de voisin.

Un voisin dont les motivations ne rappellent, que trop, les prétextes d'un autre tyran soviétique qui 85 ans plus tôt, s'était allié avec un autre dictateur nazi.

Mais, comme tous les ans, nous resterons positifs et optimistes.

Commençons par un retour sur la saison 2025 qui une fois encore s'est terminée... fin novembre !

2025 une année placée sous le signe des anniversaires, puisque nous avons fêté les 25 ans de l'association et les 15 ans d'existence de l'Espace de Mémoire à Vézelise ! Mais aussi le 5^{ème} anniversaire de la disparition de « notre » Fernand Nedelec.

2025, l'activité de l'association s'est articulée autour du 80^{ème} anniversaire des événements de 1945 : 8 mai, la capitulation allemande ; 2 septembre, la capitulation japonaise qui marque la fin de la Seconde Guerre mondiale, mais aussi le 80^{ème} anniversaire de la libération des camps, du retour des Prisonniers de Guerre, des Déportés, des « STO ».

Pour l'occasion, nous présentions un diaporama spécialement dédié aux PG, les « oubliés » de la Libération. Des documents qui complétaient une exposition, rehaussée par une présentation de nombreux magnifiques dessins de Rob Cadoré, dessins prêtés par sa fille que nous remercions une fois encore chaleureusement. Une expo qui sera reconduite et encore enrichie cette année !!!

Toujours pour les PG, la cérémonie organisée à Parroy pour rappeler le souvenir de René Thouvenin, enfant du village, fait prisonnier au Donon en juin 40, interné au Stalag I B, « libéré » par les Russes en janvier 1945, mais réellement libéré fin juillet 1945. Après un passage par la Norvège, retour en France début septembre 1945, malade, hospitalisé au Havre, René Thouvenin décède quelques jours après son retour en France, sans avoir eu le temps de revoir son village et sa famille.

Grace à Jean-Paul Seichepine et à la nièce de René Thouvenin, ses effets, en particulier soviétiques, sont présentés dans l'Espace de Mémoire.

Un 14 juillet qui sortait de l'ordinaire avec la rencontre avec Denis Attenot, éditeur associatif Toulois, venu accompagner la remise « officielle » du journal de captivité de Georges Souvay de Nancy. Requis au titre du STO le 6 juin 1944 et libéré en avril 1945, l'original de son journal, qui avait déjà été exposé dans nos vitrines a été offert à l'association par les trois enfants de Georges Souvay.

Cet ouvrage a été édité sous le titre « Les héros de Plattenfels » par l'association « Les Peuples de la Nuit » animée et présidée par Denis Attenot, qui avait déjà édité les souvenirs de PG d'Omer L'Hoste.

Une année particulièrement riches en rencontres, parmi lesquelles le partenariat avec l'impressionnant spectacle historique « ciné concert d'une guerre à l'autre 1914-1945 » de Serge de Sampigny, présenté au Zénith de Nancy.

Ou, la visite d'une association Suisse, venue pour « un voyage d'étude sur la bataille décisive d'Arracourt. » Occasion de recevoir Yannis Kadari, fondateur et dirigeant du groupe de presse Caractère publant cinq magazines d'histoire militaire dont « Ligne de front » « Aéro journal » et « Batailles et blindés »... également l'auteur de plusieurs ouvrages dont une biographie du général Patton.

2025, c'est aussi le don par l'ONF de vestiges de guerre découverts lors de l'exploitation d'une parcelle de forêt. Des pièces spectaculaires qui ont fait phosphorer les passionnés de recherche !

Un grand merci à Antoine P. pour ce don, et à Franck A. qui a assuré le transport et la livraison des chenilles de half-track à Vézelise !

Comme tous les ans, le GL 42, n'a pas été oublié au titre de l'Espace de Mémoire. L'association était partenaire du collège de Vézelise pour la correction des devoirs d'un concours spécialement consacré au GL 42.

Année particulière, aussi, pour le traditionnel circuit des stèles du GL 42, puisque c'est le dernier qu'organisait notre ami Roger Laurent. Un pèlerinage annuel dont il avait repris l'organisation en 2014, après la disparition en août 2013, de Jean Stempfel, dernier président de l'amicale et vice président de l'association depuis sa création. Grand coup de chapeau spécial à notre ami Roger, lui aussi membre de l'association depuis sa création. Un grand merci à lui pour son engagement, son dévouement sans limites et ses valeurs assumées.

Roger qui a aussi animé la cérémonie de remise de plaque commémorative sur la tombe de Jacques Simonin, dernier maquisard du GL 42, disparu en 2024.

Il ne saurait être question d'évoquer l'année écoulée sans rappeler la mémoire de nos amis de l'association disparus en 2025 :

Jacqueline AUBRY, un « personnage » qui ne voulait pas être centenaire... et qui est partie quelques semaines avant son anniversaire. Fidèle membre de l'association depuis de longues années, elle continue à interpeler les visiteurs lorsqu'ils passent devant sa bonne machine « Underwood » !

Bernard GERARD, de Bainville-aux-Miroirs, membre sympathisant de l'association, un homme très discret qui nous avait rejoints lorsque se montait le projet d'installation dans « la clouterie Enel » et qui chaque année renouvelait son adhésion et son soutien.

Claude ROZET, « past-président » de l'association France – Etats-Unis Région centre. Claude, soutien lors de la réalisation du Monument de Flavigny, qui avait rejoint l'association dès sa création, avait également participé au financement du retour de Bob Izzard en Lorraine. Claude est parti la veille de Noël.

A toutes leurs familles, et à tous leurs proches nous renouvelons nos plus sincères condoléances.

Pour ce qui est des cotisations, le montant de 16 € reste inchangé pour 2025 et pour 2026.

Un grand merci à vous. Une fois encore, vous êtes plus des trois quarts des membres à avoir spontanément acquitté votre cotisation 2025 avant même avoir reçu l'appel par courrier. Car comme vous le savez tous, ce qui a permis de maintenir ce même montant de cotisation depuis 26 ans maintenant, c'est de limiter au maximum les frais, dont les frais postaux, qui eux ont, une nouvelle fois, **très, très sérieusement augmenté** le 1^{er} janvier. Invitations, cartes de vœux, appels à cotisation, reçus sont toujours regroupés pour limiter les envois.

Malgré le retard de cet appel, nous espérons pouvoir compter sur vous. Merci donc à ceux qui ne l'ont pas encore fait, de penser à nous adresser leur **cotisation 2025**, ce n'est pas une erreur de frappe, il s'agit bien de 2025. Nous appellerons celle de 2026, par mail, en mars prochain. Pour ceux qui le souhaitent, il est possible de le faire dès maintenant. Les bulletins sont joints à cet envoi. Nous remercions ceux qui l'ont déjà fait et dont le soutien est un encouragement permanent.

Comme nous le rappelons chaque année : il est un poste budgétaire incompressible pour une structure comme la nôtre, c'est l'assurance, (responsabilité civile, vol, incendie, bénévoles, ainsi que la sécurité incendie).

A ce titre, nous tenons très sincèrement à vous remercier, une nouvelle fois pour la générosité exceptionnelle dont vous avez témoigné cette année.

Enfin, cette année encore, je tiens à conclure en renouvelant, en votre nom à tous, un immense coup de chapeau à tous les bénévoles, qui en 2025 ont assuré sans faillir toutes les ouvertures prévues : tous les samedis, les seconds dimanches du mois, fête nationale, journées du patrimoine, ouvertures exceptionnelles ... et toujours encouragés par des visiteurs présents à chaque ouverture...

Sans eux l'Espace de Mémoire ne serait pas. MERCI à tous !

En ce début d'année, restons optimistes, car nous espérons vous retrouver avec beaucoup de plaisir, soyez-en certains, dans les semaines à venir,

Une fois encore nous vous souhaitons une bonne et heureuse année à tous,
Et merci à tous pour votre soutien sans lequel rien ne serait possible,

Bien amicalement,
Jérôme Leclerc